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国家林业局杨继平一行来滕调研元宝枫产业
发展情况

5 月 8 日至 9 日，原国家林业局党组成员、原中纪委驻国

家林业局纪检组长、中国老科协副会长、三农与扶贫专委会主

任杨继平一行 7 人，在山东省林业厅副巡视员董瑞忠等陪同

下，到我市调研元宝枫产业发展情况。枣庄、滕州两级市领导

刘吉忠、张红卫、刘文强、刘光、刘新陪同，枣庄市林业局局

长龙厚宏、滕州市林业局局长俞涛、张汪镇党委书记朱光耀、

大宗集团董事长宗成乐等参加调研。

调研组一行先后深入张汪镇杨仓元宝枫基地、良种场元宝

枫基地、元宝枫丰产示范园、元宝枫产品加工厂、国有西岗苗

圃进行实地调研，听取了滕州市元宝枫规模种植、元宝枫产品

研发生产、元宝枫产业带动农民增收、加快新旧动能转换等方

市创建国家森林城市

工作领导小组办公室 2018 年 5月 9日



- 2 -

面的情况介绍，查阅了相关资料。并在第二天专门组织了室内

会议进行了详细座谈。

会上，刘光代表市委、市政府做了致辞，向与会领导介绍

了我市的基本情况。俞涛在扩大种植规模、延伸产业链条、强

化科技支撑、助推乡村振兴等方面就我市元宝枫产业发展情况

做了详细的汇报。大宗集团董事长宗成乐详细阐述了大宗集团

产业转型发展元宝枫的过程和现阶段的成果，也一一列举了在

争取金融信贷资金、林业扶持政策及新产品研发经营审批等方

面遇到的问题和困难。董瑞忠、张红卫、龙厚宏、朱光耀等相

继发表了自己的看法。

与会人员在对元宝枫产业发展相关问题进行了深入的探

讨交流后，杨继平代表调研组做了重要讲话。他对山东、对滕

州的林业工作和元宝枫产业发展的先进性给予了充分肯定，并

对元宝枫产业的发展提出了意见和建议。他指出，元宝枫是我

国的特有树种，元宝枫全身是宝，有着良好的绿化、观赏、食

用、药用等价值，元宝枫产业发展有益于生态建设和国人健康，

有良好的经济效益和社会效益，所以，我们不仅要把元宝枫当

做一份经济产业来做，更要当做一份社会事业来做。调研组会

认真梳理总结此次调研成果，在金融政策、林业政策、科技政

策等方面积极向相关部门和机构进行反映和建议，尽力为元宝

枫产业创造更好的发展环境。希望滕州市和大宗集团进一步加

强元宝枫的生理和化学研究，积极探索研发元宝枫饲料、化妆
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品、药品等新产品，充分挖掘并发挥元宝枫的优势和潜力，继

续发展好元宝枫产业，为美丽中国和健康中国建设做出更大的

贡献！

近年来，我市结合乡村振兴战略和美丽乡村建设，大力发

展生态经济，引进项目建设，强化科技支撑，以大宗集团为依

托做大做强元宝枫产业，全市共栽植元宝枫 3 万余亩，建成了

山东省元宝枫繁育和研发基地，开发了元宝枫油、元宝枫茶等

精深加工产品，发展“枫情小镇”特色旅游，农民实现了足不

出户致富增收，新旧动能得到有效转换，为资源型城市经济转

型发展做出了良好的典范。

报：省林业厅；枣庄市委、市政府，枣庄市林业局；滕州市委、

市人大、市政府、市政协。

送：各镇（街道）党委、政府（办事处），市创森工作领导小组成员

单位。

发：各镇（街道）林业站。


